

Bienvenue



La famille ASS s'agrandit

Bienvenue à Aude (DF2), Véronique (DF3) et Séverine (DF1) qui ont rejoint Elisabeth pour la filière Assistant de Service Social.



Bienvenue à Virginie, notre nouvelle responsable DEJEPS.

Forte d'une longue expérience dans l'animation sociale, Virginie saura sans aucun doute transmettre aux apprenants les valeurs fortes de l'éducation populaire, valeur portée par l'APAFASE .

La filière DEJEPS doit prendre toute sa place dans la vie institutionnelle de l'IFME et Virginie saura relever le défi !

Etre adolescent en IME

Création de Podcasts par les ME 2^{eme} année



Flore MEYER

Une ASQ impliquant : 3 IME (adolescents et équipes), 13 étudiants ME2, 4 formateurs, 2 professionnelles de l'association "Nos Mémoires Vives". L'appui technique de l'association NMV a été financé par l'ARS.



Ecoute des podcasts avec les étudiants ME et les enfants de l'IME La Cigale

Ces podcasts récoltent la parole de jeunes adolescents accueillis en IME autour de thématiques : le corps, l'amour, les projets d'avenir et le regard sur leur handicap.

Deux temps de valorisation de cette parole, par une diffusion publique, sont prévus :

- **en mars 2023**, sorties de résidences dans les 3 IME (écoute et échanges entre témoins, collecteurs, adolescents et les équipes)
- **le 12 mai 2023**, diffusion tout public en continu lors du FORUM « parcours de vie des personnes en situation de handicap »

Cette période de formation pratique a permis aux ME de réaliser un stage supplémentaire auprès d'enfants d'IME et de venir questionner leur posture de stagiaire et posture de porteur de projet.

Ils ont profité de séquences pédagogiques en acte (posture d'entretien, sensibilisation à l'autodétermination, enjeux du travail d'équipe, enjeux et outils de l'observation ...).

La réalisation des podcasts a permis l'acquisition de compétences techniques de montage, mais surtout de compétences d'écriture (structuration du propos et choix). Cette expérience riche pour les 3 sites qualifiants, les 15 adolescents accueillis en IME, les étudiants ainsi que pour les formateurs sera à capitaliser et partager.

Lien des podcasts à demander auprès de flore.meyer@ifme.fr

IFME

2117 chemin du Bachas 30000 Nîmes
contact@ifme.fr - 04 66 68 99 60

NOUS SUIVRE

ifme.fr ifme Nîmes IFME APAFASE

vue d'ensemble



Parcours de vie des personnes en situation de handicap

Leïla DAUBANTON

Le vendredi 12 mai 2023 l'IFME a l'honneur d'accueillir dans ses locaux la 1ère journée départementale du Gard sur le parcours de vie des personnes en situation de handicap.



PARCOURS DE VIE des personnes en situation de handicap

1ERE JOURNÉE DÉPARTEMENTALE DU GARD

VENDREDI 12 MAI 2023
Dans les locaux de l'IFME
JOURNÉE GRATUITE, OUVERTE À TOUS
Vous êtes une famille, un proche, un aidant
ou une personne en situation de handicap ;
venez rencontrer les acteurs du territoire.

IFME
2117 Chemin du Bachas
30 000 NÎMES
RENSEIGNEMENTS
04 66 68 99 60

Cette première journée départementale du Gard sera rythmée de tables rondes avec la présence des partenaires institutionnels (Agence Régionale de Santé, Conseil Départemental, Maison Départementale des Personnes Handicapées). Elle sera l'occasion pour les familles, proches, aidants ou personnes en situation de handicap de rencontrer les différents acteurs gardois - établissements d'accueil et services pour adulte et partenaires privés. Les stands tenus par des partenaires et établissements médico-sociaux pour adultes seront installés dans le patio.

Les étudiants moniteurs éducateurs sont fiers de participer à cette journée afin de guider, orienter et accueillir le public et leur permettre de passer une agréable journée. Ils proposeront également une restauration rapide dans un cadre chaleureux et convivial.

Cette journée est ouverte à tous.



EDITO

Grandir sans renier ses racines, se développer sans oublier ses valeurs... toute organisation est à un moment donné confrontée à cette réflexion. L'APAFASE et son établissement l'IFME n'y échappent pas. Depuis l'année dernière, l'École vit une nouvelle évolution indispensable afin de répondre aux enjeux qui traversent notre société et qui nécessite un nouveau regard sur l'approche pédagogique.

Pour chaque défi, l'institution nourrit des ambitions à la hauteur des enjeux : mise en place prochaine d'une épicerie solidaire en faveur des apprenants, rapprochement avec le CROUS et l'Université, création d'un poste d'ambassadeur-métiers pour les nouvelles générations,... Et nous avons le projet ambitieux et inédit d'une antenne de l'École sur le bassin alsésien.

L'*aller vers* n'est donc pas un vain mot ; nous sommes persuadés que l'implantation, l'irrigation et l'essai-mage dans les territoires sont indispensables pour favoriser l'attractivité, faciliter la vie des apprenants, optimiser les conditions de travail et s'insérer dans une visée de développement durable.

Nous ne terminerons pas cet éditto sans évoquer cette nouvelle newsletter qui doit permettre de renforcer notre communication en interne. Cette lettre s'inscrit dans l'ensemble des actions de solidarité pour être un outil construit avec vous et pour vous et devenir ainsi un lien entre nous tous.

Olivier JEANNE, Président & Yannick MOUREAU, Directeur



Le 21 mars à l'Atria, Gautier Arnaud-Melchiorre présentera son rapport « À (h)auteur d'enfants »

Agenda

20 MARS
SEMAPHORE

21 MARS
PAROLE D'ENFANTS

22 MARS
INFO COLL ME - AES

14/20 AVRIL
VOYAGE D'ÉTUDES AS2



Trainspotting

Rencontre avec
Irvine Welsh

By Irene KONTOMICHS



Dans le cadre du partenariat avec l'IFME, le Sémaphore, cinéma d'Art et d'Essai de la ville de Nîmes, va accueillir le 20 mars matin les filières Assistant de Service Social, Educateur de Jeunes Enfants, Educateur Spécialisé et Moniteur Educateur de 1^{re} année pour la projection du film Trainspotting de Danny Boyle et inspiré du roman du même nom de Irvine Welsh.

A l'issue de cette projection, et profitant du festival des *Écrans Britanniques* (25^{me} édition du 11 au 20 mars 2023), nous aurons la chance de pouvoir dialoguer, interpeller et questionner monsieur Irvine Welsh et ainsi donner au film une continuité de réflexion.

Transition écologique à l'IFME



Flore MEYER

En janvier 2022, un groupe de travail « Développement Durable » a été créé à l'initiative de la Vice-Présidente de l'IFME, Bernadette Jonquet.

Ce groupe composé des responsables de filières, responsables de pôles, référente alternance intégrative, de la vice-présidente et du directeur de l'IFME, s'est réuni 3 fois.

CONSTATS

Les publics vulnérables sont les plus impactés. Les référentiels de formation prévoient des apports pédagogiques sur la transition écologique et le développement durable. Or à ce jour, les formateurs ne se sentent, ni compétents, ni légitimes pour réaliser les apports pédagogiques eux-mêmes auprès des promos d'étudiants.

Le groupe DD a organisé le 6 décembre 2022, une formation/sensibilisation de l'ensemble de l'équipe par l'agence Premium. La première partie de la matinée a été consacrée à la définition et aux enjeux de la RSE, des objectifs de développement durable et de la santé environnementale.

La 2^{eme} partie de la matinée s'est organisée autour de trois thématiques : le bio-nettoyage, les achats responsables et les écocgestes.

Des objectifs de travail ont été collectivement recensés lors de *world café*.

Un bilan de cette première sensibilisation sera fait lors d'une prochaine réunion DD; les perspectives collectives seront fixées et planifiées.



Pensez à vous inscrire
votre présence est précieuse.

12 MAI
JOURNÉE HANDICAP

3 JUIN
JOURNÉE PORTES OUVERTES

5/9 JUIN
MOBILITÉ AES & ME



COMMUNICATION

REFONTE DU SITE INTERNET

Le service communication et le service informatique travaillent actuellement sur un cahier des charges en vue de la refonte du site internet www.ifme.fr.

Que vous soyez étudiants, salariés ou vacataires vos remarques nous intéressent.

Qu'aimeriez vous avoir comme informations sur le site de l'IFME, sous quelle forme, quel est ou quels sont les sites internet qui vous interpellent...?

Un groupe de discussion Teams sera prochainement mis en place.

Merci pour votre participation.



Taux de réussite de
93,75 %

AES

RÉSULTATS DEAES Session Janvier 2023

Nos étudiants AES promotion 2021/2022 en ont terminé avec les épreuves de certifications au diplôme. Toute l'équipe de l'IFME tient à féliciter tous les nouveaux diplômés car l'IFME a un **taux de réussite de 93,75 %**.

Nous souhaitons la même réussite à la promotion actuelle !

INFO COLL AES / ME

Les équipes AES et ME organisent à l'IFME une matinée d'information collective le **Mercredi 22 mars 2023** de 9h00 à 12h00.



INTERNATIONAL

PORTUGAL

22 étudiantes ASS2 décollent le 14 avril pour un voyage d'études à Lisbonne, retour le 20 avril.

Au programme :

- Université de travail social de Lisbonne
- Structures en travail social.

ALLEMAGNE

Dans le cadre d'un échange Franco-Allemand une vingtaine d'étudiants AES et ME partent en mobilité du 5 au 9 juin en Allemagne. Ce séjour est financé par l'OFAJ et la Région Occitanie et organisé par l'association Roudel.

